

## Die FMP ist anders!

**Wir wollen Freiheit vor staatlichen Eingriffen.  
Wir wollen auch Freiheit in unseren Standesorganisationen!**

*Liebe Kolleginnen und Kollegen*

In der politischen und medizinischen Landschaft ist – wieder einmal – die Idee des Managed Care in aller Munde. Mit diesem System sei das Ei des Kolumbus gefunden, das zur Dämpfung der angeblich überbordenden Gesundheitskosten beitrage.

Unsere Standesorganisationen FMH und die HACH sind sich gemeinsam einig geworden, alle Patienten durch hohe Kostenbeteiligungen zu zwingen, einem Managed-Care-Modell beizutreten. Wir meinen, jeder Patient soll wählen können, ob er einem solchen Modell beitreten will oder nicht und so – vielleicht – Prämien sparen kann. Wir sind aber nicht damit einverstanden, dass Managed-Care-Modelle durch Versicherte, die nicht einem solchen Modell beitreten wollen, quersubventioniert werden. Heute ist das so, und auch mit der geplanten Gesetzesreform wird dies weiterhin so bleiben. Es ist Betrug an den Prämienzahllern, wenn Managed-Care-Modelle aus den Standardmodellen quersubventioniert werden.

Auch wir Ärzte leiden: Diese Managed-Care-Modelle werden uns zu oft grotesk überhöhten Preisen angeboten. Mit den geplanten Gesetzesänderungen werden wir praktisch gezwungen, an solchen Modellen teilzunehmen; natürlich zum

Vorteil unserer geschäftstüchtigen Arztkollegen aus den Standesorganisationen, die in solchen Gebilden in den Verwaltungsräten sitzen. Wir erinnern uns alle an die Machenschaften rund um die Trust-Center: Auch hier gibt es ein Quasiobligatorium, doch die Kosten für den einzelnen Arzt stehen in keinem Zusammenhang mit dem Nutzen.

Die FMP setzt sich mit aller Energie für freiheitliche Lösungsmöglichkeiten ein. Wir planen einen Kongress, um die Politik auf diese Quersubventionierung und den Betrug an den Versicherten aufmerksam zu machen. Dieses Gesetz muss zwingend angepasst oder bekämpft werden. Wir wollen keine Quasi-verstaatlichung der Medizin und werden sie auf weitere Unstimmigkeiten in dieser Gesetzesvorlage hinweisen.

Lesen Sie unsere Publikationen in ARS MEDICI aufmerksam oder besuchen Sie unser Forum: [www.fmp-net.ch/forum](http://www.fmp-net.ch/forum). Geben Sie Benutzername und Passwort ein.

Benutzername: *forum*

Passwort: *Freimedizin*

Um Beiträge zu verfassen, müssen Sie sich nochmals mit einem frei gewählten Benutzernamen und einem Passwort anmelden.

Lassen Sie uns weiterhin gemeinsam für eine freie Medizin und ein freiheitliches Gesundheitswesen einstehen – ohne Staat

und mit möglichst wenig Einschränkungen durch Vertreter unserer Standesorganisationen. ■

**Mit freundlichen Grüßen  
Vorstand FMP**

Präsident  
Dr. med. Hans-Ulrich Bürke  
Mürttschenstrasse 26  
8048 Zürich  
Tel. 044-431 77 87

Vizepräsident  
Dr. méd. Guy Evequoz  
Rue du Mont 16  
1958 St-Léonard  
Tél. 027-203 41 41

Quästor  
Dr. med. Thomas Zünd  
Bahnstrasse 16  
Postfach 130  
8603 Schwerzenbach  
Tel. 044-825 36 66

Vorstandsmitglied  
Dr. med. Rudolf Hohendahl  
Zürcherstrasse 65  
8406 Winterthur  
Tel. 052-203 04 21

FMP im Internet: [www.fmp-net.ch](http://www.fmp-net.ch)



# La FMP est différente!

**Nous voulons être libres des interventions étatiques.**

**Nous voulons aussi être libres dans nos organisations professionnelles!**

*Chères et chers collègues,*

Dans le monde politique et médical l'idée du Managed Care est une nouvelle fois dans toutes les discussions. Ce système serait soi-disant l'oeuf de Colomb contribuant à l'économie des coûts de la santé prétendument débordants.

Nos organisations professionnelles FMH et Médecins de famille suisses se sont mises d'accord pour forcer tous les patients à entrer dans un modèle de Managed Care par des participations aux frais élevées. Nous sommes d'avis que chaque patient doit avoir le droit d'entrer dans un tel modèle et – peut-être – d'économiser sur ses primes. Mais nous ne sommes pas d'accord que les modèles de Managed Care soient subventionnés par des assurés ne voulant pas en faire partie. Aujourd'hui les choses en sont là et vont même en rester là avec la réforme prévue de la loi. C'est une pure escroquerie pour les payeurs de primes que les modèles de Managed Care soient subventionnés par les modèles standards.

Nous médecins souffrons aussi: ces modèles de Managed Care nous sont souvent proposés à des prix souvent exagérés dans des proportions grotesques. Aves les modifications prévues de la loi nous nous trouverons pratiquement forcés d'adhérer à de telles organisations;

naturellement pour le plus grand bien de nos collègues médecins des organisations professionnelles, bons en affaire et siégeant dans les conseils d'administration de ces institutions. Nous nous souvenons tous des machinations à propos des Trust Centers: ici aussi l'adhésion est quasi obligatoire, mais les coûts pour chaque médecin n'ont aucun rapport avec le bénéfice.

La FMP s'engage avec toute son énergie pour des solutions libérales. Nous prévoyons un congrès pour attirer l'attention de la politique sur ce subventionnement et cette manière d'escroquer les assurés. Cette loi doit absolument être adaptée ou combattue. Nous ne voulons pas de quasi étatisation de la médecine et vous présenterons d'autres contradictions de cette proposition de loi.

Lisez attentivement nos articles dans ARS MEDICI ou visitez notre Forum ([www.fmp-net.ch/forum](http://www.fmp-net.ch/forum)).

Vous devez entrer un nom d'utilisateur et un mot de passe:

Utilisateur: *forum*

Mot de passe: *freiemedizin*

Pour consulter les articles vous devez une nouvelle fois vous annoncer avec un nom d'utilisateur et un mot de passe de votre choix.

Laissez-nous tous ensemble continuer à nous porter garants d'une médecine libre et d'une santé publique libérale –

sans Etat et avec le moins possible de limitations de la part des représentants de nos organisations professionnelles. ■

*Avec nos salutations les meilleures  
Le comité de votre FMP*

Président  
Dr méd. Hans-Ulrich Bürke  
Mürtschennstrasse 26  
8048 Zürich  
Tél. 044-431 77 87

Vice-président  
Dr méd. Guy Evéquoz  
Rue du Mont 16  
1958 St-Léonard  
Tél. 027-203 41 41

Caissier  
Dr méd. Thomas Zünd  
Bahnstrasse 16  
Postfach 130  
8603 Schwerzenbach  
Tél. 044-825 36 66

Membre du comité  
Dr méd. Rudolf Hohendahl  
Zürcherstrasse 65  
8406 Winterthur  
Tél. 052-203 04 21

FMP sur Internet: [www.fmp-net.ch](http://www.fmp-net.ch)